

しくなかった。(流向は北東一西であった。)

更に志尾崎の東西5~6海里近くに亘り、水深2.2°~2.7°の所の海底況況を採査したところ相次ぐに言んだ層があり、魚群の棲息に適したように思われたので、長時間調査したところ、第1日(5月8日)は4回でハマダイ、ドンコ等93尾釣獲した。第2日(5月9日)は2.5°~4.7°、1.2°~5.2°の海底に偶然浮遊を経て、その附近を漁業調査して、ハマダイ224尾、ドンコ14尾、其の他22尾、合計594尾を釣獲した。当該場では合計502尾の漁獲で、しかも其の大半が5~5.5mは大型のハマダイ(5.1~8.9m)、ドンコ(3.2~7.9m)という優良魚であつて、これから見て、当所は優秀な漁場であると思われる。潮流は日差一風であった。

表面水温は2.5~2.5.8°Cであった。

### 5. 渔獲物から見た種類及分布状況

全捕獲を通じて最も出現の多かったのはヒメダイ、大ロイシチビキであつて、(別紙魚種別漁獲表参照)全体の46.4% (1,375尾) に当っている。次にハマダイが8.7%、シロダイ5.5%、ドンコ4.7%、アラ4.4%其の他11.5%となつてゐる。

これを細分すると、マックンスフィールドバンクとバーフーバンクではヒメダイ、大ロイシチビキが全体の77.6%を占め、約水深は5.0~1.2.5m位で主に底部より浅所に生息する傾斜面附近の岩又は珊瑚礁の底質の所で釣獲された。

Macclesfield Bankに於てはヒタアジの如き表層近くを駆逐する魚類の棲息も豊富のようで、危険に遭った魚類が認められた。

香港島南方の2.0°~3.0°E、114°~115°E附近漁場及び尖端諸島附近漁場の水深1.75~2.50m及2.20~2.90mの割合深い漁場ではハマダイ、ドンコが9.3.4%を占めて居り、矢張り深所より浅所に至る傾斜面附近で釣獲されている。

表面水温は2.5~2.8.0°Cであった。

### 6. 渔獲物の鮮度保持試験について

低緯度で常時気温の高い海域に於ける漁業であることから、その漁獲物の鮮度を維持することは最も重要なことで、これが成否如何は直接漁業経営に影響する問題であるので、今回は先づ「ポリエチレン」袋として氷藏することによって鮮度試験を実施することとした。当初は先づ氷没せぬ木箱(3.00kg位入)2個を作つてこれに氷を入れて甲板上に置き、釣獲された魚はこれに入れて冷却すると共に鮮度を保持し、後試験となつたり。適当の時間に、各魚体を「ポリエチレン」袋に詰めて魚船に移す計画で「ポリエチレン」袋1,000袋を用意した。

併し木箱は製作の都合で出港時まで間に合わず本航路は持参出来なかつた。それでこれにて代る方法として市販氷袋に一2度位冷却した海水中に釣獲された魚体をテフから口に通過しした1/4トリ(約2.0尾、5.0kg)宛を順次入れて手冷した後、魚船に移すこととした。結果は魚体は必ずしも確立つたが、子午線からの口に入れに衝撃が強く損など剥離したりして余りいい方法とは思えなかつたので、以後は釣獲魚体が硬直しないうちに早目に「ポリエチレン」袋として随時魚體に氷藏する方法を取つた。氷藏した魚体は冷却袋によつて常に一定に保つようにした。

氷藏した結果で16日経過していくが、模様や色沢、鮮度等も2、3日前釣獲した魚体より良い状態であった。